

# V Congreso de Relaciones Internacionales

La Plata 24, 25 y 26 de noviembre de 2010

en el año del Bicentenario de la Patria y del Vigésimo aniversario del IRI

Octava Jornada de Medio Oriente

## Formulario de inscripción para PONENTES/EXPOSITORES:

### Tipo de Ponencia

**Título del Trabajo: Malvinas: Consecuencia de la Controversia Anglo-Argentina en Venezuela.**

### Abstract:

Las tres problemáticas territoriales que el colonialismo inglés mantuvo en los espacios de influencia de América Latina, son los diferendos: sobre el dominio de las Malvinas denominadas Falkland Islands por británico; por la posesión de Belices; y con Guyana por la soberanía del Esequibo. En los dos últimos casos, las controversias tienen un denominador en común, el componente del usufructo económico el cual se manifiesta como razón de ser de la ocupación territorial, trayendo como consecuencia el aspecto de la ocupación e integración territorial, por diversos grupos étnicos africanos, asiáticos y amerindios. Ahora bien el caso de Malvinas tiene desde sus orígenes una carencia aparente del aspecto económico y no conformó ningún proceso social de importancia.

Siendo un archipiélago compuesto por dos islas y unos 200 islotes, las Malvinas ocupan una extensión aproximada de 12160 Km<sup>2</sup>, lo que corresponde a la mitad de Belice. Su población es de 2478 habitantes<sup>1</sup>, tratándose de uno de los territorios más escasamente poblados del mundo. El archipiélago está constituido igualmente por las dependencias Georgia del Sur y la Isla Sandwich, localizadas al doble y al triple de la distancia media entre Malvinas – costa firme – océano afuera.

Actualmente se sigue pensando que el petróleo es la principal causa de la persistente presencia británica en tan lejanos sitios. Evidentemente, tan pronto como el concepto jurídico de la plataforma continental comenzara a aflorar del Tratado anglo-venezolano del Golfo de Paria de 1942, y la proclamación del presidente norteamericano Harry Truman de 1945, Gran Bretaña no ocultó su interés en los sospechados yacimientos de las Malvinas. La Orden N°2100 del 21 de diciembre de 1950, firmada por Leadbitter, incluyó

---

<sup>1</sup> “Las autoridades coloniales de las islas Malvinas dieron a conocer, en marzo pasado [2007], los resultados del censo que llevaron a cabo el 8 de octubre de 2006. El censo ha revelado que en las islas viven 2955 personas. De éstas, sin embargo, se podrían excluir 477 civiles, que han sido llevados al archipiélago para trabajar en conexión con la guarnición militar, pero sin integrarla. Sin contar, entonces, esas 477 personas vinculadas al cuartel militar, la población real es de 2478 habitantes. De esos 477 mencionados, 310 son hombres y 169, mujeres.” Hipólito Solari Yrigoyen. “El último censo de las Malvinas.” *La Nación*, Buenos Aires, 17 de abril de 2007, p.6

# V Congreso de Relaciones Internacionales

La Plata 24, 25 y 26 de noviembre de 2010

*en el año del Bicentenario de la Patria y del Vigésimo aniversario del IRI*

## Octava Jornada de Medio Oriente

la plataforma submarina dentro de los límites de la colonia y preciso sus alcances geográficos, a sabiendas de que las Malvinas no tienen plataforma insular propia, sino que emerge de la continuidad o prolongación natural de la plataforma continental argentina de Santa Cruz.

Es importante señalar, que para Gran Bretaña, las Malvinas no constituyen una simple colonia de tantas que ha poseído alrededor del globo con fines mercantiles, sino viene a ser un punto clave en su defensa mundial, al cual los Estados Unidos se hallan ligados militar y jurídicamente, por la Organización del Tratado del Atlántico Norte y la Organización del Tratado de Asia Sudoriental, ya que las Malvinas garantizan una estación de abastecimiento aérea y naval entre el Atlántico y el Pacífico, en tiempos de paz y de guerra, y una vía de comunicación entre América y Australia.

Debemos partir de un hecho fundamental las Islas Malvinas son argentinas, y por tal motivo son parte de América Latina, es decir, la contienda no es extraña; moralmente – históricamente, se trata de una reclamación latinoamericana. Por esta razón en el presente trabajo nos proponemos exponer una visión particular del conflicto Anglo-Argentino, el apoyo incondicional de Venezuela y su repercusión con los Estados Unidos y la Cuenca del Caribe.

**Palabras claves:** Malvinas, Esequibo, Integración Latinoamericana

### **Cantidad de autores N°1**

**Nombre:** Claudio Alberto

**Apellido:** Briceño Monzón

**Email:** cabm@hotmail.com

**Dirección:** Diagonal N°74, N°1289, piso 8, apartamento A, Provincia/Estado:

**Buenos Aires, País:** Argentina

**Institución a la que pertenece:** Universidad de Los Andes - Venezuela

**Títulos obtenidos:** Licenciado en Historia, y Magister en Historia de Venezuela

**CV Resumido:** Miembro del Grupo de Investigación sobre Historiografía de Venezuela, de la Universidad de Los Andes. Profesor Agregado y Director de la

UNIVERSIDAD NACIONAL DE LA PLATA Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales - Calle 48 N° 582  
1er piso (B1900AMX) La Plata - República Argentina Tel/Fax: (54-221) 4230628 iri@isis.unlp.edu.ar

visite nuestra página web: [www.iri.edu.ar](http://www.iri.edu.ar)

# **V Congreso de Relaciones Internacionales**

**La Plata 24, 25 y 26 de noviembre de 2010**

*en el año del Bicentenario de la Patria y del Vigésimo aniversario del IRI*

**Octava Jornada de Medio Oriente**

Escuela de Historia, de la Facultad de Humanidades y Educación, de la U.L.A.  
Magíster en Historia de Venezuela por la Universidad Católica Andrés Bello. Candidato  
a Doctor en Historia por la Universidad Nacional de La Plata-Argentina.